

| | | |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha 23.05.2023 | Sección Negocios | Página 11 |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

Avalancha de cárnicos importados pone en "alerta máxima" al sector ganadero

Piden apoyo del Gobierno para que sobrevivan de miles de pequeños y medianos ganaderos que también enfrentan inseguridad, extorsión y cobro de piso de grupos criminales

Alejandro Páez

negocios@cronica.com.mx

El sector ganadero, porcicultores y lecheros del país se encuentran en "alerta máxima" ante la "avalancha" de importaciones de cárnicos —por la fortaleza del peso—principalmente de Sudamérica, que en muchos casos poseen un menor estatus zoosanitario que en México lo que ya amenaza la viabilidad sobre todo de los pequeños y medianos productores nacionales.

En presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, los ganaderos pidieron el apoyo y comprensión del Gobierno federal para enfrentar estos "álidos momentos" con ello y poder garantizar la sobrevivencia y rentabilidad de este sector.

"Necesitamos la comprensión y apoyo del Gobierno federal, es-

pecialmente en estos álidos momentos, sobre todo para nuestros pequeños y medianos productores de leche y porcicultores, que, derivado de la baja de precio internacional de los commodities (materias primas) y la fortaleza de nuestro tipo de cambio, se ven amenazados por la avalancha de importaciones, que ahogan la viabilidad de estos compañeros productores", demandó el presidente de la Confederación Nacional de la Organización Ganadera (CNOG), Homero García de la Llata.

En el marco de la Convención Anual Ganadera 2023 en Chihuahua, la CNOG mostró su "músculo" para reposicionar a la actividad dentro de la economía mexicana, como grandes abastecedores de alimentos, además de apuntalar las exportaciones de carne y becerros a Norteamérica.

Integrada por 1,200 ganaderos, la CNOG pidió al secretario de Gobernación el apoyo del Gobierno federal para garantizar la sobrevivencia y rentabilidad de miles de pequeños y medianos ganaderos pues advirtió que también enfrentan el flagelo de la inseguridad, extorsiones y cobro de piso de grupos criminales.

"Hay un flagelo que inhibe nuestra actividad en muchas regiones del país es la Inseguridad, a través de extorsiones, cobro de

piso, robo de semovientes que sufren a diario muchos pequeños y medianos productores pecuarios", expresó García de la Llata.

El líder de los ganaderos recalzó la alerta máxima por las posibles afectaciones derivadas de importaciones de cárnicos principalmente de Sudamérica, pero también por la posibilidad de discriminación a cárnicos y becerros mexicanos exportados a EU, si se llegase a aplicar una Nueva Ley de Etiquetado de Origen en aquel país vecino.

Lo anterior, luego de que el gobierno federal otorgó cupos de importación para carne de bovino de Argentina y Brasil, como parte de su plan antiinflacionario que permitiera menores costos a los consumidores mexicanos. No obstante, al equipararlos precios, el producto mexicano resulta más barato.

De acuerdo con el Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne), México se ubica como el tercer país importador más grande del mundo en proteína animal, al comprar del exterior un 26.4% de su consumo interno, que representa 2.35 millones de toneladas.

La importación de cerdo aumentó 10.6% durante el 2022, respecto al año previo; mientras que las de carne de bovino 5%, según Comecarne.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 71421.00
Tam: 399 cm2

| | | |
|---------------------|---------------------|--------------|
| Fecha 23.05.2023 | Sección Negocios | Página 11 |
|---------------------|---------------------|--------------|



El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a su llegada a la Convención Anual Ganadera 2023 en Chihuahua.